
������眼下， 随着夏收工作陆续完成，
商水县进入夏种夏管阶段， 处处呈现
热火朝天的劳动场景。 图为已将小麦
秸秆打包的农民正忙着灌溉田地。

记者 马治卫 通讯员 刘飞 摄
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本报讯 （记者 李凤霞） 6 月 10日
下午 ， 市长吉建军到中心城区部分
交通重点项目建设工地， 实地督导调
研组团城市快速通道项目推进情况 。
他强调 ，要进一步增强机遇意识、加强
统筹协调、强化要素保障 ，全面掀起
建设热潮 ，为中心城区“起高峰”提供
安全畅通 、 高效快捷的交通路网保障。
市领导孙鸿俊、张元明参加调研。

在武盛大道南延至商水、 周项路
后赵寨至郑埠口快速通道、 周口高铁
片区至淮阳快速通道、 中州大道北延
至西华 、 周西快速通道提升改造工程
施工现场，吉建军实地察看项目规划、
建设情况 。 他强调 ，要坚持以高起点
规划为引领 ，坚持系统性 、前瞻性 、科
学性， 注重快速通道建设规划与城市
总体规划、综合交通、管网配套的有效
衔接 ，统一规划 、同步推进 ，构建更加
完善的现代综合交通体系。 要注重节
约集约，把快速通道与现有资源共享，
实现畅通便捷 、节约土地 、节约资金 、
拓展城市空间的共赢。

吉建军指出， 加快推进中心城区
与组团城市快速通道建设， 是中心城
区 “一中心两组团 ”发展布局的重要
支撑， 是进一步优化路网结构、 扩大
城市框架、 提升承载能力、 促进区域
发展的重要举措， 更是打造生态宜居
城市、 不断增强群众幸福感和获得感
的重要内涵。 各级各部门要高度重视
交通重点项目建设，抢抓施工黄金期，
开足马力、加快推进，迅速掀起项目建
设热潮，早日实现路网互联互通、城市
组团发展。

吉建军强调， 要统筹规划城市路
网，优化道路断面结构，提升内外互通
能力， 真正发挥快速通道在密切 “中
心 ”与 “组团 ”空间连接 、提升城乡面
貌、促进产业发展上的作用，为加快建
设国家区域中心港口城市， 打造增长
极、形成新引擎提供更有力的保障。 要
锚定目标加速推进，未开工的项目，抓
紧完善手续做好前期工作， 千方百计
促开工；已经开工的项目，明确时间节
点，抢进度、提速度、保质量，确保项目
早建成早投用。 要着力提升服务效能，
强化领导 、健全机制 ，属地负责 、专班
推进，加强要素保障，把加快推进交通
重大项目建设工作抓细抓实， 壮大实
物工作量， 充分发挥有效投资在稳增
长中的关键作用。

麦收过后夏管忙

淮阳：抓重点强动能促发展 力保经济稳中向好
记者 侯俊豫 文/图

项目建设快速推进、招商引资捷报
频传、 助企纾困持久开展……今年以
来，淮阳区针对疫情对经济社会发展造
成的影响，高效统筹抓好疫情防控和经
济社会发展，主动出击、百折不挠、迎难
而上，坚持抓重点强动能带全局，推动
各项事业蓬勃发展，确保全区经济大盘
持续稳中加固、稳中向好。

1月至 4 月， 淮阳规上工业增加值
增长 18.5%，增速居全市第一位，高于全
市 16.1 个百分点、全省 14.2 个百分点；
固定资产投资增长 22.8%， 增速居全市
第一位 ，高于全市 9.1 个百分点 、全省
10.8 个百分点；社会消费品零售额增长
3.2%，增速居全市第三位，高于全市 0.5
个百分点 、全省 2.1 个百分点 ；工业用
电量增长 6.1%， 增速居全市第三位；一
般公共预算收入完成 6.4 亿元 ， 增长
12.4%，总量居全市第二位。6月 7 日，统
计部门提供的一组主要经济数据显示，
淮阳区经济运行总体平稳、稳中有进。

受疫情等多重因素影响， 国际经
济复苏受阻， 国内经济面临多重挑战
和困难，经济下行压力持续加大，整体
经济形势不容乐观。 近期，国家、省、市
高频率召开经济运行分析会、 推进会
和就业创业工作会议， 充分说明当前
稳经济、保增长、促发展已经成为当务
之急，到了最关键、最紧迫的重要时间
节点。

“我们将毫不动摇、 坚定不移贯彻
党中央‘疫情要防住、经济要稳住、发展
要安全’的重大要求，高效统筹抓好疫
情防控和经济社会发展， 坚定信心、鼓
足干劲，夯实责任再加压，开足马力疾

速跑，紧抓重点增动能带全局，推动各
项工作加速前进，促进全区经济社会高
质量发展。 ”淮阳区委书记张建党谈到
稳经济保增长促发展时语气坚定有力。

紧抓项目建设不放松， 增强经济
发展动能

淮阳区以“三个一批”活动为抓手，
加大调研观摩、督导检查、要素保障力
度，全力推进民生、交通、工业等领域重
大项目开工建设，支撑经济稳步增长。

6 月的高温天气阻挡不住淮阳广
大干群干事创业的激情。

看，区委书记张建党、区长王献超
等脚步不停， 带队深入项目工地查质
量、促进度。

看，塑料制品、可降解新材料、低碳
智能装备制造产业园等工业项目建设

工地，伏羲文化广场、荷花苑改造提升
等文旅项目工地，弦歌社区、区人民医
院等民生项目工地，机器轰鸣，工人们
干得热火朝天。

在淮阳，现有“签约一批”项目 2 个
（低碳智能装备制造产业园项目、 新型
管材管件生产项目），总投资 55亿元，正
开足马力建设；“开工一批” 项目 11个，
总投资 106.7亿元，开工率 100%，已完成
投资 33亿元， 占年度投资计划的 57%，

总投资 10亿元的塑料制品产业园项目、
总投资 10 亿元的生态水系治理项目等
开工建设；“投产一批”项目 13 个，总投
资 79.8 亿元， 总投资 10 亿元的久鸿万
洋农副产品物流服务中心、 总投资 6亿
元的昊宇万利智能家居建材物流商贸中

心项目、 总投资 5.9亿元的塑料 CPP膜
生产线项目等建成投产达效。

在淮阳，对已开工项目加班加点赶
进度，争取早竣工；对未开工项目，加快
推进前期准备工作，争取早开工；对计
划年底前开工的项目，争取 6 月底前全
部开工，力争 163 个区级重点项目全面
开工建设，上半年完成投资 125 亿元以
上，确保更多项目投产达效，促进经济
更好更快发展。

紧抓招商引资不放松， 积蓄经济
发展后劲

受疫情影响， 对招商引资来说，无
论是外出洽谈， 还是客商来访考察，都
对工作正常开展造成不小困扰。淮阳区
树牢“招商引资是生命线”的理念，坚持
危机中育新机、于变局中开新局，放大
区位和产业优势效应，努力将淮阳建成
豫东承接产业转移示范区“桥头堡”，以
等不及、坐不住的紧迫感，创新方式、主
动上门、跟踪服务，通过信息手段开展

线上招商， 及时调整招商引资政策，将
之前 “以亩均固定资产投资强度为导
向”调整为“以亩均税收论英雄”，以亩

均税收 6 万元为基准，亩均税收越高享
受的奖扶政策也就越多。

围绕主导产业转型升级，拟招引一

批助推产业链延伸、价值链提升、供应
链融通的优质企业；围绕建设全国知名
的休闲度假胜地、 国家历史文化名城，
着力引进一批文化创意、体育赛事等特
色旅游项目；围绕 S324、S216、周淮路两
侧特色种植，抓现代农业招商，引进一
批集生态采摘、旅游观光等为一体的田
园综合体项目。

（下转第二版）

淮阳区静脉产业园项目工地。。

弘扬爱国传统锐意创新发展 为“一国两制”
实践行稳致远书写更为精彩的时代篇章

习近平致信祝贺《大公报》创刊 120周年强调

新华社香港 6 月 12 日电 在 《大公
报》 创刊 120 周年之际， 中共中央总书
记、国家主席、中央军委主席习近平发来
贺信，向全体员工表示热烈的祝贺。

习近平在贺信中指出， 一个多世纪
以来，《大公报》秉承“忘己之为大，无私
之谓公”的办报宗旨，立言为公，文章报
国，为新中国建设、改革开放和现代化建
设，为香港回归祖国、保持繁荣稳定发挥

了积极作用。进入新时代，《大公报》旗帜
鲜明发出正面声音、凝聚社会共识，为维
护香港社会稳定、增进香港与内地交流、
促进人心回归作出了贡献。

习近平希望《大公报》不忘初心，弘
扬爱国传统，锐意创新发展，不断扩大传
播力和影响力，为“一国两制”实践行稳
致远、 为实现中华民族伟大复兴的中国
梦书写更为精彩的时代篇章。

《大公报》 创刊 120 周年庆祝仪式
12 日下午在香港举行， 仪式上宣读了
习近平的贺信。

《大公报 》 创刊于 1902 年 6 月 17
日， 是目前世界上仍在发行的历史最悠
久的中文报纸。 2016年与香港《文汇报》
合并组建香港大公文汇传媒集团后，加
快融合发展步伐，形成了立足香港、面向
全球华人的全媒体传播格局。

深化务实合作 实现共赢发展
张建慧与中原豫资投资控股集团有限公司董事长秦建斌一行举行工作会谈

本报讯 （记者 王艳） 6 月 12 日晚，
市委书记张建慧与中原豫资投资控股集

团有限公司董事长秦建斌一行举行工作

会谈。 双方就产业培育、智慧岛经营、城
乡物流体系建设等领域深化合作进行了

深入交流，并达成初步合作意向。市领导
吉建军、岳文华、马剑平、任哲，中原豫资
投资控股集团有限公司总经理缪文全等

参加会谈。
张建慧代表市委、市政府对省财政

厅、中原豫资投资控股集团有限公司长
期以来给予周口的关心和支持表示感

谢。 他说 ，当前 ，周口正紧紧抓住构建
新发展格局的战略机遇、新时代推动中
部地区高质量发展的政策机遇、黄河流
域生态保护和高质量发展的历史机遇，
锚定“两个确保”，坚持“临港新城、开放
前沿 ”的发展定位 ，大力实施 “十大战
略 ”三年行动计划 ，向着建设国家区域
中心港口城市迈进 。 周口在国家农高
区建设、港口建设、现代产业体系构建、
智慧城市建设等方面，有基础、有优势、
有潜力、有空间。 希望中原豫资投资控
股集团有限公司充分发挥资产规模大、

信用评级高 、融资渠道广 、投资模式多
等突出优势 ，聚焦重点领域 ，在粮食产
业链、临港产业、新兴战略产业、特色产
业集群 、智慧市政基础设施 、智慧岛等
方面找准契合点 ，运用市场思维 ，借助
资本力量 ，全面深化战略合作 ，与周口
携手谋划一批打基础、管长远的优质重
大项目， 促进双方合作向更宽领域、更
深层次 、更高水平迈进 。 市委 、市政府
将持续加强与中原豫资投资控股集团

有限公司沟通对接， 强化要素保障，优
化营商环境，全力支持企业在周投资兴

业，携手谱写互惠共赢 、共同发展的新
篇章。

秦建斌简要介绍了中原豫资投资

控股集团有限公司的发展情况和业务

板块、发展愿景等。他表示，周口区位优
势明显、产业基础完善、发展态势良好，
双方合作空间广阔。 公司将秉承“站位
全省大局、服务市县发展”的理念，用好
现代金融手段 ，找准合作契合点 ，高标
准推动双方合作早日结出更多丰硕成

果，为周口加快高质量跨越发展作出积
极贡献。


